

# Panamá y Estados Unidos acuerdan fortalecer cooperación en tema migratorio



OEA apoya lucha de Panamá  
contra la delincuencia y el  
crimen organizado

PAG. 02



Ministro Pino y secretario  
Mayorkas dialogan sobre  
migración irregular.

PAG. 05



Minseg,  
Procuraduría y Antai  
conforman Grupo  
de Trabajo contra la  
Corrupción

PAG. 10



## OEA apoya lucha de Panamá contra la delincuencia y el crimen organizado

El ministro de Seguridad Pública (Minseg), Juan Manuel Pino, y el director del Departamento contra la Delincuencia Organizada Transnacional de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Gastón Schulmeister, sostuvieron una reunión en la que conversaron sobre las acciones y resultados de Panamá en el combate contra la delincuencia y el crimen organizado.

Schulmeister mostró su complacencia por el trabajo que realiza Panamá en la lucha

contra las organizaciones criminales.

También le manifestó al Ministro el interés de la OEA en respaldar los proyectos del Minseg y de mantener un apoyo permanente y de asesoría en todo lo relacionado al tema de extinción de dominio en Panamá.

De igual forma, la OEA pretende propiciar asistencia técnica en temas de investigación en la lucha contra la delincuencia organizada transnacional y también busca promover una mayor presencia del Minseg en foros especializados de este organismo.

Otra propuesta contempla a Panamá como el mecanismo de la reunión de autoridades nacionales contra la Delincuencia Organizada Transnacional (Randot); y el Grupo de Expertos para el Control del Lavado de Activos (Gelavex), cuya próxima reunión se realizará el 17 y 18 de mayo de 2022.

# Ministro Pino atiende solicitudes de empresarios colonenses y chiricanos

El ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, junto con su equipo de trabajo, sostuvo reuniones con empresarios y comerciantes de las provincias de Colón y Chiriquí, atendiendo sus inquietudes en materia de prevención y seguridad.

En Colón, el ministro Pino presentó ante los sectores productivos y de la economía de la provincia, los resultados de las acciones que lleva adelante la Fuerza Pública, para mantener la paz y la convivencia pacífica en esta zona atlántica.

El titular de Seguridad Pública explicó el trabajo de prevención de la violencia que se realiza en Altos de Los Lagos en beneficio de niños, niñas y adolescentes al igual que de los padres, a quienes se les atiende con un equipo interinstitucional formado por instructores deportivos, trabajadores sociales y psicólogos.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio colonense, Michael Chen, se mostró complacido por la información suministrada por el ministro Pino y por quienes llevan adelante la ejecución de las acciones que se realizan para garantizar la seguridad ciudadana.

Mientras tanto en la provincia de Chiriquí, el encuentro del ministro Pino con los empresarios y comerciantes de esta provincia, permitió explicarles la realización de una serie de programas en

materia de prevención, que se vienen desarrollando en este sector del país, además de la estrategia de seguridad que se implementa en calles y avenidas de la provincia.

Pino destacó que fueron recibidas numerosas sugerencias e ideas de la Cámara de Comercio chiricana y se destacó el interés en mantener canales de comunicación constante y un trabajo en equipo, para lograr buenos resultados.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Comercio de Chiriquí, Felipe Rodríguez, se mostró satisfecho por la reunión con el Ministro y su equipo de trabajo, y que producto de estas conversaciones, se realizaron varias coordinaciones y se dio información valiosa para combatir en conjunto a las organizaciones criminales.

“El trabajo en materia de seguridad se está haciendo. Sentimos que este acercamiento nos permite apreciar el trabajo contra las acciones criminales en la provincia. Agradecemos la atención del Ministro y los resultados que nos ha presentado. Sentimos que vamos a tener un puente de comunicación abierto, franco y sincero entre la sociedad civil y el Gobierno Nacional”, precisó el dirigente.





# Ministro Pino y secretario Mayorkas dialogan sobre migración irregular.

El ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, y el secretario de Seguridad Nacional de los Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, se reunieron en la sede ministerial de Amador, en un encuentro donde se plantearon asuntos de seguridad, migración irregular, derechos humanos y responsabilidad compartida de ambos Estados, para enfrentar este desafío global.

Previo a este encuentro, Pino y Mayorkas efectuaron una visita a las instalaciones de la Estación de Recepción Migratoria de

San Vicente, en la provincia de Darién, donde el Ministro explicó al alto funcionario estadounidense la forma en que Panamá ha atendido a la población de migrantes que ingresa por la selva del Darién, en condiciones de vulnerabilidad.

Durante el encuentro bilateral en la capital panameña, el ministro Pino planteó a Mayorkas la estrategia de seguridad de Panamá como país de tránsito, para el control de la migración irregular, destacando el uso de herramientas tecnológicas, resaltando la importancia de fortalecer con su socio estratégico los proyectos para mejorar la seguridad fronteriza, mediante un abordaje conjunto y regional de los países de origen, tránsito y destino.

Tanto el titular de Seguridad Pública, como el secretario Mayorkas, coincidieron en la necesidad de implementar estrategias articuladas con los Estados de la región, para lograr los objetivos comunes en la lucha contra el crimen organizado transnacional en el contexto del fenómeno migratorio.





## Panamá y Estados Unidos acuerdan fortalecer cooperación en tema migratorio

Los gobiernos de los Estados Unidos y Panamá suscribieron una Carta de Entendimiento, con el propósito de fortalecer la cooperación entre ambos países sobre temas de migración, orientando todos los esfuerzos en desarrollar un trabajo articulado dirigido a lograr una gestión responsable de la migración en nuestro país y la región.

Este acuerdo suscrito entre el ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, y el encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Panamá, Stewart Tuttle, está dirigido a explorar nuevas iniciativas que permitan un abordaje integral y efectivo de la situación migratoria.

El Ministerio de Seguridad Pública, como autoridad regente del país en materia migratoria, reafirma su firme compromiso para que, apegados al ordenamiento jurídico interno y en cumplimiento de las normas internacionales, podamos implementar estrategias efectivas frente a la situación de la población migrante, principalmente, aquella que transita por territorio panameño.

Esperamos que a través de este mecanismo de entendimiento, avancemos decididamente en una respuesta conjunta a la migración irregular en la región.



# Países del continente integran fuerzas para abordar la movilidad humana internacional

La República de Panamá fue la sede de la Conferencia Ministerial sobre Migración y Protección, en donde los ministros de Seguridad Pública, Defensa y el Interior participantes, en representación del Continente Americano, reconocieron la importancia de integrar esfuerzos para abordar el fenómeno de la movilidad humana internacional.

En el encuentro donde participaron representantes de 20 países del continente, junto con el Secretario de Estado de los Estados Unidos, Antony Blinken, y el secretario de Seguridad Nacional estadounidense, Alejandro Mayorkas, se abordó la situación de los desplazamientos de personas, considerada como migración irregular, a través de un tratamiento conjunto y regional, con los países de origen, tránsito y destino, con base en el principio de la responsabilidad compartida y respetando los derechos humanos de todas las personas migrantes.

Durante la reunión, se valoró en gran medida el impacto de la migración en las sociedades, coincidiendo la valiosa oportunidad que presentan estos foros para visibilizar la revisión de normativas migratorias, que permitan una migración

segura, ordenada, controlada y más humana.

Los Estados puntualizan la destinación de recursos y apoyo de herramientas tecnológicas que permitan las verificaciones y el reforzamiento de la seguridad entre los países de la región, para el combate de organizaciones vinculadas al crimen organizado transnacional.

Se reflejó la necesidad de promover un enfoque continental, la estabilización, medidas de control, campañas de sensibilización y prevención de la migración irregular y los riesgos asociados a ese fenómeno, rutas de tránsito seguras, armonización de las políticas migratorias, preservación del medio ambiente y robustecer la seguridad cooperativa para la promoción de la seguridad en la región.





# Aprueban en primer debate proyecto sobre Política Criminalística de Estado

La comisión legislativa de Gobierno aprobó por unanimidad en primer debate, el Proyecto de Ley 739, que establece la Política Criminológica de la República de Panamá.

Esta iniciativa, presentada por el Ministerio de Seguridad Pública (Minseg), pretende convertirse en un instrumento adecuado para el análisis, desarrollo, implementación y ejecución de planes, programas y proyectos para prevenir la conducta delictiva, mediante una base científica, a fin de atender el problema en forma efectiva.

El secretario general del Minseg,

Jonathan Riggs, sostuvo que a través de esta propuesta se busca consolidar una estrategia coherente, en materia de seguridad ciudadana, que favorezca la prevención, y que se busque la articulación efectiva, mediante una coordinación interinstitucional y la participación ciudadana, ya que la dinámica criminal obliga al fortalecimiento de los programas, estrategias y proyectos que privilegien la prevención y alejen a la niñez y la juventud de la delincuencia y el crimen organizado.

El Proyecto de Ley 739 crea la Secretaría Ejecutiva de la Política Criminológica, adscrita al Despacho Superior del Minseg, la cual estará conformada por representantes del Consejo de Seguridad Nacional, los ministerios de Educación, Salud, Desarrollo Social, Salud, Trabajo y Economía y Finanzas, el Instituto Panameño de Deportes y el Instituto de Criminología de la Universidad de Panamá.

El documento pasa ahora a segundo debate, para su discusión próxima en el pleno de la Asamblea Nacional de Diputados.

# Minseg, Procuraduría y Antai conforman Grupo de Trabajo contra la Corrupción

El Ministerio de Seguridad Pública (Minseg), la Procuraduría General de la Nación y la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (Antai), suscribieron un memorando de entendimiento para crear el Grupo de Trabajo contra la Corrupción.

Este grupo interinstitucional tiene el objetivo de generar espacios para el intercambio de experiencias, buenas prácticas y actividades dirigidas a combatir la corrupción de una manera articulada, en cumplimiento de los compromisos adquiridos mediante la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción.

El ministro de Seguridad Pública Juan Manuel Pino, señaló que el compromiso

de las instituciones de seguridad se ha demostrado con los resultados recientes de la Operación “Sobre Ruedas”, una operación de alto perfil en donde la Fiscalía de Investigación en conjunto con la Policía Nacional, logran un importante objetivo en contra de la comisión de delitos contra la fe pública, asociación ilícita, estafa, y corrupción de funcionarios públicos, habiendo realizado 70 diligencias; aprehendiendo a 55 personas, de ellos, ocho funcionarios públicos.

Con este memorando, las instituciones firmantes se comprometen a gestionar buenas prácticas institucionales para disminuir riesgos de corrupción y adecuar marcos regulatorios internos, a fin de mejorar las políticas institucionales anticorrupción, mediante el entrenamiento y la capacitación de funcionarios, factores claves en la lucha contra este flagelo, que deriva en violaciones de los derechos humanos, distorsiona los mercados, menoscaba la calidad de vida y permite el florecimiento de la delincuencia organizada, el terrorismo y otras amenazas a la seguridad humana. El documento, que lleva la firma del procurador encargado, Javier Caraballo, el ministro de Seguridad Pública, Juan Pino y de la directora de la Antai, Elsa Fernández, se hizo en presencia del jefe de Misión de la embajada de Estados Unidos en Panamá, Steward Tuttle.



# ENFOQUE SEGURO



REPÚBLICA DE PANAMÁ  
— GOBIERNO NACIONAL —

MINISTERIO DE  
SEGURIDAD PÚBLICA

[f](#) [i](#) [t](#) [@MinSegPma](#)

ENFOQUE  
SEGURO